

NOTICIAS DE LA COMARCA

OROPESA

SESION EXTRAORDINARIA

El 2 de marzo se celebró en el ayuntamiento sesión extraordinaria. Antes de entrar en los asuntos del día, el Sr. Alcalde informó al pleno de que ya se dispone de los brazos de luz precisos para el alumbrado del anejo de Corchuela y de la adjudicación de becas por la Comisión de Enseñanza, siendo ratificada dicha adjudicación por el pleno en todas sus partes.

Seguidamente se pasó al examen de lo señalado en el orden del día, que es el siguiente:

INFORME SOBRE POSITO AGRICOLA.— El Sr. Alcalde informó a la Corporación de la puesta en marcha del Pósito Agrícola en esta localidad, significando que a pesar de haberse dado un plazo para pedir préstamos, los vecinos no los han solicitado, manifestando que es muy poco el dinero que se puede obtener; a pesar de ello, el señor Alcalde insiste que si es

preciso se dará un nuevo plazo para dichas solicitudes.

También explicó a la Corporación que del dinero que hay del Pósito si lo obtiene un número reducido de vecinos, éstos a su vez lo pueden prestar bajo las mismas condiciones del Ayuntamiento y éste puede incrementar con ello y con las contribuciones especiales pertinentes su capacidad de actuación sobre todo en materia de obras de primer establecimiento, en concreto, en la obra de saneamiento del barrio del Ferial, pues con ello obtendría más ingresos con que dotar el Presupuesto Extraordinario correspondiente. La Corporación presta su autorización por unanimidad, para recibir el préstamo para dicha finalidad.

CULTIVOS DE LA DEHESA BOYAL.— El Sr. Secretario expone a la Corporación cómo se viene desarrollando la adjudicación de dichos cultivos, y se entablan criterios diversos, considerando el Sr. Alcalde que el tema debe ser abordado con más conocimiento por parte de los miembros de la Corporación, se acuerda dejarlo sobre la mesa para su estudio en próxima sesión.

INSTANCIA DEL TELECLUB.— A continuación el Sr. Secretario dio lectura de la instancia suscrita por el Delegado del Teleclub, en la que indica que el próximo día 19, festividad de San José, se celebrará el día del jubilado, solicitando una ayuda económica. La Corporación, teniendo en cuenta que el coste de dicha celebración ascenderá a unas 10.000 pesetas, según expone el Teleclub, y considerando que el año pasado también colaboró en dicha celebración en unión de la Hermandad y Teleclub, acuerda por unanimidad colaborar con una ayuda económica de 3.500 pesetas.

REVISION LIQUIDOS IMPONIBLES DE URBANA.— Seguidamente el Sr. Alcalde informó ampliamente a la Corporación de la reunión mantenida el pasado día 24 de enero en Toledo para recibir instrucciones acerca de la revisión de los líquidos imponibles de urbana, que debe llevarse a efecto, cada 5 años, de los costes que ello va a reportar al Ayuntamiento y de los ingresos que va a reportar al erario municipal, quedando enterado de todo ello la Corporación.

RUEGOS Y PREGUNTAS.— No

habiendo ningún ruego ni pregunta, el Sr. Alcalde informa al pleno del escrito de la Diputación Provincial, en el que agradece el trato recibido en su visita girada a esta localidad. También informa del escrito del Gobierno Civil, sobre la colaboración que hay que tener con la Capitanía General de la Región por parte de los Ayuntamientos. No habiendo más temas que tratar, se dio por terminada la sesión.

SANTOS PRIETO

Navamorcuende

(VII)

"Semblanza histórica"

I

En la madrileña calle del Príncipe un día primero de diciembre de 1611, nació un niño, hijo de don Diego Dávila y doña María Coello y Pacheco. El cinco del mismo mes, era bautizado el heredero de la Casa de Navamorcuende y Cardiel y de los Estados de Montalvo (Cuenca), el Hito y Villar de Cañas en la castiza iglesia de San Sebastián. A tan señalada ceremonia, y "por ser Señores de la más Ilustre Nobleza y de las principales Casas de Castilla", acudió "el todo Madrid" de la época austríaca; sus padrinos don Lope de Castro y doña Ana de Figueroa, llevaron al niño desde su casa paterna a recibir el Sacramento del Bautismo "en una carroza guarnecida en azul", propiedad del Comendador de Almagro. Diego Ybáñez, Theniente Cura del templo, lo bautizó dándole el nombre de Gonzalo.

La vida de don Gonzalo Dávila Coello y Pacheco, XVI Señor de Navamorcuende, es de completa dedicación a la milicia. El 16 de octubre de 1627 se casa con doña Mariana de Castilla y Acuña, según consta en el Registro Protocolario del escribano del número de Madrid, licenciado Mathías Antonio. Su vida militar y el servicio a la Corona le llevan a pasar largas temporadas fuera de sus Estados y familia. Doña Mariana siente un gran cariño por Navamorcuende, es "su refugio" y su retiro más frecuente, mientras su esposo, don Gonzalo, pelea en Flandes, Sicilia, Italia y el Rosellón. Su "afición" por nuestra villa se concretó en conseguir de don Gonzalo, que emprenda la reconstrucción del Palacio-Fortaleza, por sus antepasados algo descuidado; ayudada por el administrador del Estado, Juan de Cuartas se inician las obras, a las que contribuyen en gran medida y extraordinaria fortuna maestros canteros portugueses, magníficos artífices en el cincelado de la piedra de sillería, la línea neoclásica impera en toda la sobria edificación.

El día 23 de septiembre de 1629 nació en Navamorcuende el hijo de don Gonzalo y doña Mariana; con licencia del Cura Beneficiado de la iglesia de nuestra villa, don Andrés Hurtado, le bautiza su tío, el P. Melchor de Pedrosa, Rector de la Compañía de Jesús en la ciudad de Avila; se le puso el nombre de Diego Nicolás y sus padrinos fueron su tío don Francisco de Pedraza Dávila, Comendador de Almagro, y su esposa; siendo testigos don Juan Marañón, don Bernardo Vallés y don Bernardino Jaén y Nava, Alcalde Ordinario de la villa.

Una tarde calurosa de julio, el 17 de 1631 murió la señora doña Mariana de Castilla "en la serrilla de Navamorcuende", y fue enterrada en la capilla mayor de su iglesia. Diego Nicolás queda al cuidado de la familia materna. El 24 de febrero de 1642 llega a España y a la Cámara Real el despacho triste de la muerte de don Gonzalo, que el rey nos relata con emotiva sencillez, "...Oy jueves veinte y siete de hebrero he sabido que murió peleando en Rosellón don Gonzalo

MUEBLES CUPON TALAVERA, S. L.

OFRECE A SUS CLIENTES

Gran surtido en Dormitorios, Librerías, Tresillos, Taquillones y CAMAS NIDOS con modelos en EXCLUSIVA.

Artículos de regalo, vajillas, cristalerías, lámparas, etc. con precios SIN COMPETENCIA

P.º del Muelle, 7.-Telf. 80 34 88 TALAVERA DE LA REINA

LA CALZADEÑA

Año Nuevo y siempre...¡LA CALZADEÑA!

LA CALZADEÑA pone a su disposición su nuevo slogan: MEJOR CALIDAD A MEJOR PRECIO

NO OLVIDE VISITAR LA CALZADEÑA y se convencerá de lo increíble de nuestro slogan y mercado actual

¡SI, SEÑORA! Si usted es mujer hogareña ¡Compre en LA CALZADEÑA

Y Recuerde...seguimos con nuestra guerra de lana vieja

LA CALZADEÑA, Paralela, 87 (junto a la vía)

Si no puede visitarnos, llame al Teléfono 80 32 03 y pasaremos a recogerle.

Anís LA GALLEGA
Vermouth MONTE ROSADO
LICOR 17

Distribuidor:

JOAQUIN FERNANDEZ

ALMACEN DE COLONIALES

TALAVERA DE LA REINA (Toledo)